

Umweltamt
Sachbearbeiter: Herr Dr. Ralph Baasch

Beschlussvorlage

Abt. 4/023/2016

Gremium / Ausschuss Ortsentwicklungs-, Energie- und Umweltausschuss	Termin 18.07.2016	Behandlung öffentlich
--	------------------------------------	--

Top Nr. 5

Auswahl eines neuen Carsharing Anbieters

Anlagen:

- 1. Lautlos CarSharing Vertrag Pullach
- 2. Kostenberechnung Lautlos

Beschlussvorschlag:

Der Ortsentwicklungs-, Energie- und Umweltausschuss beschließt, den in der Anlage beigefügten Dienstleistungsvertrag mit der Firma Lautlos durch Deutschland GmbH abzuschließen.

Die Kosten werden aus dem Energiesparförderprogramm finanziert.

Begründung:

Wie bereits die Zahlen des bisher in der Gemeinde tätigen Carsharing-Unternehmens gezeigt haben ist der Bedarf in Pullach vorhanden, Carsharing zu nutzen. Nach dessen Insolvenz wurde von den bisherigen Nutzern vielfach der Wunsch geäußert, dass sich die Gemeinde wieder um einen Anbieter bemüht. Die Anbieter Drive now (Sixt/BMW) und BeeZero (Linde) könnten sich eine Kooperation vorstellen, jedoch gibt es von beiden noch keine konkreten Angebote. Da sich bei einer gleichzeitigen Nutzung mehrerer Anbieter sich diese gegenseitig die Kunden streitig machen und ein wirtschaftlicher Betrieb eines Carsharing Angebotes in Pullach von den Anbietern in Frage gestellt wird, sollte sich die Gemeinde auf einen Anbieter konzentrieren. Auch die Firma Lautlos GmbH zweifelt, dass sich Carsharing in Pullach für sie wirtschaftlich darstellen lässt. Daher stellt ihr Angebot eine Mischung aus Risiko- und Gewinnbeteiligung dar. Auf Basis des Vertragsangebotes und der Daten der sieben Monate, die CiteeCar in der Gemeinde aktiv war, haben wir eine Gewinn-/Verlustrechnung erstellt. Danach müsste die Gemeinde in der Einführungsphase mit einer Zuzahlung von ca. 8.000,- €/a rechnen. Für die Abt. Umwelt ist es dann die Herausforderung durch entsprechende Werbekampagnen eine größere Nachfrage und damit zumindest eine schwarze Null zu erreichen.



Susanna Tausendfreund
Erste Bürgermeisterin